

## Información militar

## Noticias de Marruecos

## COMUNICADO OFICIAL

En el ministerio de la Guerra se ha entregado á la Prensa el siguiente comunicado oficial:

"Durante la pasado noche las posiciones ocupadas por las columnas de los generales Marzo y Barrera y por la del coronel Castro Girona no sufrieron agresión alguna, lo cual, unido al gran número de bajas que hemos encontrado hoy indican claramente el gran número de bajas sufrido por el enemigo en la operación de ayer.

La columna del coronel Castro Girona ocupó hoy sin novedad la posición de Texda, en las fuentes del Lucus y muy próxima a las posiciones ocupadas

En la Comandancia de Melilla no por el general Marzo.

ha ocurrido novedad."

## CAPITAN LESIONADO

Ceuta.—Cuanto paseaba a caballo, tuvo la desgracia de caer al suelo el capitán de ametralladoras del regimiento de Mérida, don Amadeo Rodrigo que sufrió una grave herida en una sien.

## PARA PRESENCIAR LAS OPERACIONES

Tetuán.—Han llegado a esta plaza para presenciar las operaciones, e. se han hecho.

## ASKARI, FUSILADO

Melilla.—En Xanen ha sido fusilado esta mañana un askari del tabor de Regulares de Ceuta.

La sentencia la ejecutaron ocho indíviduos pertenecientes a dicho tabor.

El askari ejecutado abandonó una posición en la zona de Ceuta y marchó a las de Melilla, donde sentó plaza en las fuerzas Regulares, creyendo que éstas no irían allí.

Fueron y al reconocerla varios de sus antiguos compañeros, se le detuvo y frómó juicio.

## LEGIONARIOS HERIDOS

Melilla.—En el camino de Bate voló ayer una motocicleta, resultando heridos los dos legionarios que la ocupaban.

## MASA DE ARTILLERIA

Ceuta.—En la posición de Musa i Ta ham, se ha concentrado una masa de cinco baterías ligeras, a tres kilómetros de Xauen, que estarán allí como baterías de posición.

Ha regresado a la plaza el ganado y la impedimenta.

## DE LA ZONA FRANCESA

Ceuta.—Según noticias traídas por varios indígenas, en la zona francesa han ocurrido varios encuentros entre los rebeldes y los puertos de policía de Nazan.

Los moros atacantes regresaban de realizar las operaciones de siembra.

Uno de los golpes de mano lo dieron en el camino de Mequinez a Tazza, donde hay varios campamentos rebeldes que no dejaban tranquilos a los franceses.

## CAMPAMENTOS BOMBARDEADOS

Melilla.—Ayer tarde, a pesar del viento fortísimo, se elevaron dos aparatos para hacer fotografías de los campamentos de Dar Drius y Buzada.

Estos y el de la Casa Quemada, fueron bombardeados por nuestros aviadores.

COMO SE REALIZO EL AVANCE  
Tetuán.—A las seis de la mañana diez principio las operaciones.

Al amanecer salieron las fuerzas que operan en las dos zonas.

A primera hora se recibieron noticias de la operación.

El resultado fué en extremo satisfactorio, por haberse logrado los objetivos señalados por el alto mando, con escasa resistencia por parte del enemigo, y, por tanto, con poquísimas bajas.

Del campamento de Muires salió la columna del general Barrera, llevando en vanguardia a los Regulares de Larache y a la Policía indígena. Mandaba la vanguardia el teniente coronel Cárasco.

La "idala" iba mandada por El-Mali.

Seguían fuerzas peninsulares de los batallones de Cuenca, Cataluña, Navarra y Baileón.

Al iniciarse el avance, la Artillería hizo importante labor de preparación disparando incesantemente sobre el enemigo, oculto en las estribaciones y barrancadas de la cordillera.

Según las noticias recibidas por el alto comisario en Xanen, la marcha fué muy peligrosa a causa de lo terriblemente accidentado del terreno.

Este, no obstante, todos los objeti-

vos fueron logrados con relativa rapidez, pues antes del medio día el general Berenguer tenía la noticia de que había ocupado la loma de Quitar y la importante posición de Sain, que domó la buena parte del territorio de Beni Aros.

Los grupos rebeldes, poco numerosos, opusieron escasa resistencia y se repliegaron con rapidez.

Como es natural, no se tienen datos de las bajas habidas.

Para apoyar la operación de las fuerzas de Larache, se puso en movimiento la importante columna reunida en el campamento de Xauen. La vanguardia de estas fuerzas estaba constituida, por las del IIercio extranjero, al mando del teniente coronel Millán Astray, y los Regulares de Ceuta, mandados por el teniente coronel González Tablas.

La columna del general Marzo, que avanzó por el difícil territorio de Beni Yebara, encontró, más que resistencia, penosos obstáculos naturales, hábilmente aprovechados por el enemigo.

A las doce del día ya había conseguido ocupar las alturas de Hayuma.

A la una de la tarde quedaron tomados todos los objetivos, con pocas bajas relativamente, dado el número de soldados que intervinieron en la operación.

La columna de Castro Girona inició su avance á las siete de la mañana, encontrando gran resistencia por parte del enemigo, que, para impedirlo aprovechando las escabrosidades del terreno, hacía fuego muy nutritivo; pero maniobrando con tanta habilidad como decisión, consiguió escalar el monte conocido por Dar Dara, donde inmediatamente se hicieron trabajos de fortificación, quedando algunas fuerzas.

El grueso de la columna siguió el avance, subiendo al collado de Dar Akarrat, donde estableció otra posición, emplazando artillería, que rompió el fuego sobre nutridos grupos enemigos.

Al propio tiempo la artillería emplazada en Mura Tabar cañoneaba á otros contingentes que, corriendo por el lecho del río, no cosaban de y, los aviones, en constante comunicación con el Cuartel general, bombardeaban también eficazmente.

Las tropas descansaron ahora un par de días, que se aprovecharán para fortificar y abastecer las posiciones.

El espíritu de las tropas es levantadísimo, y reina gran entusiasmo.

## TANQUES PARA LA CAMPAÑA

En el Campo de Carabanchel se han recibido treinta tanques en los que se instruirán varios reclutas para aprender su manejo y marchar con ellos á la campaña.

## De Barcelona

—«o»—

(Por teléfono)

## UNA EXPLOSION

Barcelona.—En la gasolinera "H 1" ocurrió esta mañana una explosión.

Resultaron varios heridos.

## MUERTE DE LA VICTIMA DE UN ATENTADO

Barcelona.—Ha fallecido Mariano Sanz, herido hace tres días, víctima de un atentado social.

Este sujeto fué agredido y herido en varias ocasiones desde 1920.

Era el último que quedaba en Barcelona de la banda del famoso barón de Koenig.

Ayer, en un momento de mejoría, declaró que suponía que le habían herido los sindicalistas.

## DENUNCIA DE UNOS INQUILINOS

Barcelona.—Por el gobernador civil ha sido cursada al Juzgado una denuncia de quince inquilinos de la casa número 1 de la calle de Santa Madrona, acusando al propietario de haberles aumentado el alquiler en un 85 por 100 y además haberles quitado el servicio de agua.

## Venden "La Constancia"

Aramburu Hermanas, Bulevar, 21. Doña Ramona Viquendi, Mayor, 1. Administración de loterías número 1. San Martín, 34.

César Huidobro, Miracruz, 8.

Mercado de la Brecha.

## Información nacional

(Por teléfono)

## NOTICIAS DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación ha manifestado que el gobernador de Málaga le da cuenta de que es inexacto que haya tenido discrepancias con el fiscal de aquella Audiencia.

El de Bilbao le telegrafió diciéndole que había puesto en libertad a tres presos gubernativos.

Los periodistas preguntaron al ministro qué había de política, y el conde de Coello se limitó a decir que buenas impresiones.

## FIRMA DE GOBERNACION

Hoy el Rey firmó los siguientes decretos pertenecientes al departamento de Gobernación:

Poniendo en vigor el Convenio postal de 3 de Noviembre de 1920.

Aplicando las nuevas tarifas a dicho Convenio.

Convocando a elección parcial de senadores por Orense, para el día 29 del mes actual.

## LAS NEGOCIACIONES CON FRANCIA

A las once y media de la mañana se presentó en el ministerio de Estado, acompañado del embajador de Francia el enviado extraordinario del ministerio de Comercio francés, M. Serruit, que va a negociar con el ministro español el nuevo "modus vivendi" comercial.

Después de las presentaciones de rigor, se retiró el embajador y el señor Serruit y el ministro de Estado se celebraron una conversación que duró hasta muy cerca de las dos de la tarde. Asistió a la entrevista el jefe de la sección comercial del ministerio de Estado, señor López Lago.

## POR LOS NIÑOS POBRES

La Reina Victoria y los infantes acudieron esta tarde al Hospital de San José y Santa Adela para asistir a la fiesta del Arbol de Noel organizada en favor de los niños pobres.

## LA SUSCRIPCION PRO SOLDADOS

La suscripción iniciada por la Reina, alcanza la cantidad de 5.732.195 pesetas.

## LA CESANTIA DE UN COMISARIO

El director de Seguridad ha manifestado esta tarde que no ha sido repuesto en su cargo el jefe de policía de Valencia señor Casal. Lo que ha sucedido es que al cumplirse los tres meses de castigo que le fueron impuestos con suspensión de sueldo se le ha enviado á Cartagena agregado á la policía de aquella localidad.

## UN ALBISITA QUE DEJA DE SERLO

El presidente de la Diputación Provincial, señor Díaz Agero, se ha separado de la política que dirige el señor Alba, reconociendo la jefatura del conde de Romanones, por no estar conforme con el ministro de Marina, a llegar hasta el de Beni Said.

## ULTIMA HORA

## Ante una situación verdaderamente grave

Parece ser que las Juntas van a ser disueltas y que varios miembros de las mismas han sido procesados

## RESULTADO DE UNA ENTREVISTA

Parece ser que en la entrevista que han tenido con el ministro de la Guerra los generales Orozco y Burguete, dió el primero al ministro toda clase de facilidades. No así el segundo.....

Esto ha dado motivo a pensar que sea un hecho cierto..... (censura).

## QUE SUCEDA?

El domicilio del presidente del Consejo está vigiladísimo..... las precauciones tomadas..... para evitar.....

Dicen que ellos no pueden aguardar hasta el lunes..... dispuestos a esperar.

## SE HAN TOMADO PRECAUCIONES

A pesar de la severa censura, ha podido nuestro corresponsal decirnos que durante la noche se han tomado grandes precauciones y que los domicilios del señor Maura y del ministro de la Guerra eran vigiladísimos. Lo que no ha habido manera de saber es a lo qué se refiere el párrafo final de la noticia anterior.

## PROTESTA CONTRA LA COMPAÑIA DEL FERROCARRIL

Valladolid.—Se ha enviado un telegrama al ministro de la Gobernación protestando contra las medidas adoptadas por la Compañía de los ferrocarriles del Norte, suspendiendo las facturaciones, con lo cual se ha irrogado al comercio perjuicio tan enorme que de no ser subsanado obligará al cierre general.

## ABD EL KRIM SE PREPARA

Melilla.—Informes del campo moro aseguran que Abd el Krim, al frente de los cabileños de Bni Urriaguel, ha llegado al campamento de Dar Drius, donde se dedica a organizar las defensas para evitar que sea dominada la cabila de Beni Said.

## EL REY IRA A CAZAR A DONANA

Sanlúcar de Barrameda.—En el coto de Doñana se están haciendo prepara-

tivos para una cacería a la que se cree vendrá el Rey. La cacería se verificará hacia fines de Enero.

## AIZPURU, ACEPTE

Valencia.—El general Aizpuru ha manifestado que aunque cuando sentía dejar la capitanía general de Valencia, aceptaba le cargo de jefe del Estado Mayor Central y marcharía a Madrid inmediatamente para tomar posesión. Negó que antes hubiera mandado a un hijo suyo con una carta particular.

Había aceptado el nombramiento porque un ruego del Rey debe ser para todo militar una orden. Y en consecuencia iría á su nuevo cargo para trabajar por el Rey y por la Patria.

## LA EMPERATRIZ ZITA A MADRID

Lisboa.—La ex-emperatriz Zita saldrá mañana con dirección á Madrid.

## EL ACUERDO ANGLO-IRLANDÉS APROBADO

Dublin.—El Dail Eiream ha aprobado el tratado de Downing Street por 64 votos contra 57.

Antes se acordó á propuesta de Griffit que continuara la discusión Ghasta la votación y De Valera anunció que retiraría entonces temporalmente su dimisión.

La escasa mayoría con que se ha logrado la ratificación ha producido bastante impresión á pesar de que era esperado este resultado.

## LAS REUNIONES DE CANNES

Cannes.—Aunque se creía que el Consejo Supremo no se reuniría hasta el lunes, se han repartido las citaciones para que se reúna hoy mismo á consecuencia de una reunión de la delegación británica pidiendo que se escuche á Alemania en el asunto de las reparaciones.

En su consecuencia se reunió el Consejo para decidir si se admite ó no al ministro alemán Rathenau para que informe ante la conferencia.

po de la clueca, hace desprender vapores al tabaco, que al circular por entre las plumas, matan los insectos, que de otro modo, con frecuencia acaban con el ave.

También da resultado muy bueno el polvo insecticida distribuido entre la paja, que no permite que los parásitos martiricen a la clueca.

Tómese buena nota de este detalle; de otro modo y si no nos ocupamos de los nisitos, al colocar a la clueca sobre los huevos, bien podemos decir, que le hemos condenado a muerte.

Debemos colocar la caja en un sitio tranquilo y sin ruidos, ventilado y mejor si es oscuro; allí estará contenta la clueca sin que nadie la importune. Abandonemos la mala costumbre de ponerla a incubar en el gallinero, pues se llenará de parásitos, además de no hallarse con el debido sosiego; el ir y venir de sus compañeras, que hacen vida de familia, su continuo cantar y las visitas inoportunas, le excitarán de tal modo, que terminará por saltar del nido o al menos peligrará que